

_{Pag} 3 - **Asamble**a del Parque Lezama

Pag 2 - El Poder de las comunas

Articulación en los barrios: Pag 4 - "Red Interparques" Pag 6 - Huerta del Parque Ameguino

Pag. 4-Gracias à la Pacha: Frutos Silvestres en la ciudad

Pag. 7 - Arte en el Barrio: "Lonjas de San Telmo"

Pag:8 - Hustración: La Boca 1990

Pag. 5 y 7 - Espacio para El barrio

CUSILING

www.asamblealezama.blogspot.com.ar

@asamblealezama
asamblealezama@gmail.com
http://asamblealezama.blogspot.com/

Asamblea Del Parque Lezama



El Poder de las Comunas

¿Sabes de qué se trata la democracia participativa?

¿Escuchaste hablar de las Comunas?

¿Sabías que los vecinos y las vecinas tenemos el derecho a proponer iniciativas, decidir y contrala las obras que se hace en nuestros barrios?

¿Conocés a tus Comuneros?

¿Sabes cómo se decide el presupuesto en tu Comuna?

Desde Asamblea Parque Lezama queremos hablarles de las comunas y la Democracia Participativa que establece la constitución de CABA ya que nos parecen un elemento fundamental para la articulación barrial. La Ley 1777 de Comunas nos da el poder a los ciudadanxs para que verdaderamente las Comunas funcionen en forma autónoma. La Democracia Participativa y las comunas nos habilitan a los vecinxs a participar de las decisiones sobre lo que queremos que se haga o deje de hacerse en nuestros barrios. Podemos también ejercer el control sobre decisiones y sobre el manejo de los fondos públicos por parte de los comuneros. Si el GCBA dejaría que las Comunas funcionaran vos podrías proponer formas de mejorar el espacio público e higiene, podrías plantear maneras de mantener mejor el arbolado, las veredas y calles, que se cumplan con las normas vigentes, podrías exigir mejoras en la educación y la salud, podrías saber cuánto y en qué se gasta el dinero público, etc.

Los comuneros los votamos cada 4 años y deberíamos podes elegir a alguien que realmente trabaje en tu barrio, y sobre todo que lo conozcas, que fomente la participación de los vecinos y vecinas en las reuniones mensuales de los Consejos Consultivos Comunales, que es el lugar donde pueden participar lxs vecinxs sin necesidad de ser de una organización o partido. La Junta Comunal y sus 7 comuneros tienen la obligación de articular y llevar adelante las iniciativas que salgan del Consejo Consultivo de vecinxs y fomentar la participación.

Por eso vecinos y vecinas, atenti!

Participá en tu barrio y en tu Consejo Consultivo y exigi a los comuneros de tu barrio que trabajen por la comuna y por lo que deciden los vecinos, exigi tu participación en las decisiones y funciones públicas, la democracia participativa es eso, poder participar entre todos y todas en cada decisión.

MUESTRAS VOCES (LAS DEL PARQUE) SE HICIERON ESCUCHAR

Luchamos por un Parque en buenas condiciones y sin rejas, los ecinos, vecinas y usuarios del Parque, luego de ver el abandono del ezama y viendo que la única propuesta del Macrismo era enrejarlo, decidimos hacernos escuchar y para esto nos organizamos en Asamblea.

La lucha empezó a fines del 2012 y en el medio, el Parque estuvo cerrado casi 1 año. Gracias a los vecin@s organizados que hicieron un seguimiento de obras para verificar que se cumpliera lo prometido y acordado con el GCBA en las penosas reuniones con el Ministerio de Ambiente y Espacio Público, pudimos darnos cuenta de las falencias que contenía el proyecto y sobre todo de la intensión de romper con lo acordado en esas instancias, poniendo un espejo de agua en el Anfiteatro y en Febrero de 2015 intentando instalar rejas que los vecinos ya habíamos rechazado.

Así convencidos de que la organización y el trabajo colectivo son las únicas formas de avanzar y lograr soluciones, nos convocamos desde diversos espacios, trabajamos juntos y después de varios años intensos en el que: recorrimos despachos en la Legislatura, participamos en los Consejos Consultivos, organizamos festivales y cortes de calle, juntamos firmas, informamos con volanteadas, salimos a los medios y también logramos un impresionante abrazo solidario que movilizo a casi 1500 vecin@s bajo la consigna Parque Sin Rejas y en buenas condiciones. Nos reunimos y articulamos con la Comisión Nacional de Museos Monumentos y Lugares Históricos; nos convencimos que no alcanzaba solo con logros momentáneos, sino que debíamos buscar soluciones en el tiempo más allá de este gobierno. Entonces elaboramos y presentamos el proyecto de Ley para un plan de manejo participativo vecinal, que sigue esperando que la Comisión de Espacio Público de la Legislatura lo ponga en temario y le de tratamiento.

Trabajamos mucho, tejimos redes en los barrios articulamos nuestras

ORGANIZADOS EN ASAMBLEA

CONSEGUIMOS UN PARQUE SIN REJAS!

fuerzas y pudimos hacernos escuchar.
Este es el logro de much@s que unimos nuestras fuerzas para que el Parque sea para tod@s y no para unos pocos.
Llamamos a los vecin@s a seguir participando en los proyectos de nuestros barrios, ahora vamos por el plan de manejo participativo del Parque Sumate!

Red Interparques y Plazas

Nace como un espacio de articulación entre asambleas y colectivos que vienen trabajando por los espacios verdes y públicos de nuestra ciudad. Comenzamos a juntarnos a principios del 2014 y una de las primeras campañas que llevamos adelante fue la de Parques sin bares, visibilizando este gran negociado de nuestros espacios verdes, difundiendo información entre los vecin@s acerca de los sobreprecios y las irregularidades licitatorias para construir bares. En este marco e conseguimos que la justicia mantenga sentencia en firme sobre el derecho de hacer uso de La Tribuna Popular una figura que nunca pudo ser utilizada ya que la Legislatura porteña viene denegando hace años y que la Red solicito durante la sesion en que se voto la Ley de Bares. Este gran logro permite que de ahora en adelante los vecinos podamos opinar durante las sesiones legislativas sobre los temas que se traten en la misma. Actualmente trabajamos junto a otros espacios en la redacción de un proyecto de Ley marco sobre espacios públicos en contraposición al presentado por el GCBA, un proyecto participativo realizado en forma colectiva que lleve la impronta de quienes habitamos la ciudad. Te invitamos a sumarte a este espacio participativo y horizontal, en el que se intercambian experiencias y se proponen temas en posidean interés colectivo escribinos a redinterparques@gmail.com

FRUTOS SILVESTRES EN LA CIUDAD

Amigos:

Por estas épocas, bien entrada la primavera, la fruta "viene del cielo". Si miran atentos verán por las calles muchos arboles de nísperos cuyas frutas color naranja ahora están en su punto justo. Originario de Japón este árbol nos regala una fruta jugosa y brillantes carozos que si dejamos secar y conservamos en frascos nos proporcionara en invierno, previo tostado y molido, un delicioso café.

Otro árbol que por estos días endulza nuestros paladares (y mancha nuestras manos) son las moreras, cuyas flores se han llenado de jugo y azúcar y se nos brindan en cantidad, sean rojas sean blancas, a la vera del camino. Si cosechamos una buena cantidad podemos licuarlas y guardarlas en heladera para comerlas con yogurt o mezcladas con otras frutas. También se preparan mermeladas, licores y un vino, que tiene un cuerpo y un sabor que ni te cuento.

Así que ya saben: a mirar menos vidrieras y más árboles que la naturaleza es pródiga aún en esta ciudad y quiere regalarnos sus frutos.

Espacio para el barrio

La idea es construir el barrio que queremos,para eso necesitamos tu opinión o tu necesidad Tenes este espacio para compartir entre vecinos. Escribimos a asamblealezama@gmail.com

En estas fiestas hace un regalo distinto Artesanías de La Cooperativa de Cesteras Qom Onoleq Lagaraix contacto en el barrio Daniela 156604 7974

-Clases de Saxo. Lectura, estudios de escalas, arpegios,etc. Leandro 15 6201 6026 Se buscan baños públicos en el Parque Lezama que estaban dentro del presupuesto millonario de puesta en valor que ya paso, dejando baños químicos que seguimos

> pagando y encima tienen candado.



Me sacaron.. me tienen tirada en un deposito no me arreglan entonces no puedo llevar a los niños a dar ni una vuelta. Firma: La calesita de los juegos de niños del bezama.

-Vendo Skate semiprofesional en feria Lezama. Cristina 15-61575180

Luchamos por el Patrimonio Cultural Inmaterial

El patrimonio cultural no se limita a monumentos y colecciones de objetos, sino que comprende también tradiciones o expresiones vivas heredadas de nuestros antepasados y transmitidas a nuestros descendientes, como tradiciones orales, artes del espectáculo, actos festivos y prácticas relativos a la naturaleza y el universo, y saberes y técnicas vinculados a la artesanía tradicional. UNESCO 2011

En el Parque Lezama o en cualquier espacio público se encuentran distintas formas de compartir, podemos ver y transmitir otras formas de vida, de comunicarse, de disfrutar.

Creemos que existe valoración de una sola forma de vida, la vinculada a los estereotipos que promueven novelas y publicidades, muchas veces ficciones que se entienden como verdades sin darnos cuenta, mientras que afuera hay un mundo sumamente valioso en producción cultural que podemos perder.

Por eso un espacio donde conviven varias clases sociales y culturales contribuye a la aceptación positiva de nuestra propia forma de vida y a reconocer otras formas como válidas y positivas también.

Una de las cosas que descubrimos en todo este tiempo en el parque es que las realidades REALES son tantas como la cantidad de personas que habitan esta tierra y cada una puede aportar su experiencia!



La Huerta Comunitaria del Parque Ameghino

La experiencia de la huerta comunitaria

del Parque Ameghino está ligada a la resistencia como vecinos auto convocados ante el enrejado de los parques. Esta iniciativa rescata la necesidad de intervenir el espacio público ante la pérdida de soberanía y la necesidad de no delegar en la administración pública y las empresas concesionarias, la gestión y mantenimiento de los parques y plazas. Nuestros parques son los espacios donde todavía perduran los lazos comunitarios. Esos vínculos entre vecinos permiten sostener identidades barriales, étnicas, culturales, deportivas. La huerta nace el 30 de abril de 2013 con plantines de huertas amigas y la participación de vecinxs. Los recursos para llevarla adelante son propios, no se reciben subsidios estatales ni privados. EL proyecto no busca reconocimiento del Estado, sino por el contrario, busca el reconocimiento del vecino, que es en última instancia a quien se busca interpelar. La huerta es una iniciativa que no se queda en la protesta y la resistencia ante los enrejados, sino que por el contrario propone un modelo de manejo comunitario y vecinal del Espacio Público, un empoderamiento de nosotros como vecinos. La huerta fue desalojada por el Ministerio de Espacio Público en noviembre de 2013 y en enero del 2015, en una acción conjunta con la empresa concesionaria. Destruyeron canteros, plantas y árboles que se habían plantado. El mismo día se iniciaron las tareas de reconstrucción con el consenso de los vecinos y amigos. El proyecto de huerta consta además de distintos tipos de rayuelas y ta-te-ti que fueron dibujados para que jueguen los niños, la huerta se transforma así en un espacio múltiple donde de manera creativa y con pocos recursos se resignifica el espacio

público a través de la acción vecinal.

Es domingo por la tarde y me encuentro con Artigas, integrante del grupo de candombe Lonjas de San Telmo. Sus modos son serenos, seguros. Nacido en Uruguay, profesa lo que toca, un sentido ritmo, de comunión y transmisión. Serio y poderoso. "Lo que deja el golpe, su resonar, es lo que cada uno da y transfiere al otro". Son un grupo de 14 tambores (repiques, chicos y pianos), y aquella resonancia en la que vibran sus tambores, es eco de a su historia, de tradición afro-uruguaya candombera, que Artigas y su compañeros mantienen y comunican: "No es cuestion de estetica, esos colores (diversas tiras acompañan sus atuendos) reavivan la memoria de nuestra gente, de nuestra identidad. No pasa por los cortes, arreglos, hay que SENTIR AL CANDOMBE". Y cuando Artigas refiere a Candombe, da cuenta no de un mero estilo musical, sino de un modo de vivir el ritmo, de hacer SONAR la historia de lxs que vinieron por detras. Y dejar algo a lxs que vendrán. Las Lonjas ensayan todos los sabados, en el barrio de La Boca, en las inmediaciones de "La Bombonera", recorren las calles de San Telmo domingos por la tarde, empezando por Defensa y Brasil (esq. Parque Lezama), pasando por Plaza Dorrego (Defensa y Humberto Primo) ambos espacios estructurales de los barrios aledaños. para volver aa la esquina del Parque. Actualmente se preparan para "La llamada de Fin de Año", gran Candombe combocante de 32 agrupaciones candomberas, a realizarse el Sabado 05 de/Diciembre, en el barrio de San Telmo. Con su andar transmiter almo y danza a todx aquel que tenga oidos pa' esuchar y piernas pa' bailar. Porque las Lonjas y el CANDOMBE trata de eso: comunión, conección, tradición candombera autóctora nos canta acerca de un sentimiento compartido entre generaciones. Aquel que tantas veces tratan de arrebatárnos, y/o sectorizar con alguna entrada, alguna reja, algun nuevo y ajeno arancel para el/la vecinx. No dan cuenta que la cultura, el arte, nos sucede a diario. En cada rincón. Y cualquier avallasamiento sobre aquel, será una arremetida contra cada unx de nosotrxs, contra nuestras costumbres, y nuestra manera de vivir, relacionarnos. Poreso, defendamos lo que es nuestro. Vivámoslo. Valorémoslo. Y transmitámoslo.

Ministro Brin 1300 - La Boca



Milda Voldan De Mac Gaul: Dibujo color Serie "Conventillos de la Boca" nº38 Año: 1990

Estas edificaciones históricas van desapareciendo por el abandono, incendios y privatizaciones.

.Grupo de Teatro Catalinas Sur - http://www.catalinasur.com.ar/ .Movimiento Afrocultural - talleres y Shows en vivo- Defensa 535

Paseo de la Economía Popular "Martín Oso Cisneros" compra barato comprale directo a los productores. Todos los sábados de 9 a 13 hs en Ministro Brin y Pedro de Mendoza (La Boca) también abierto 23 y 30/12. Bolsón de verduras orgánicas \$55, pescado \$30 el Kg, artesanías, productos

.La Florentina feria autogestiva del Sur busca artesanos, productores para integrar la feria. Todos los 2º domingos desde las 16hs en Parque Ameghino.



Asamblea del Parque Lezama - Ediciones EspantarrejaS